
如何破解城乡结合部难题 ？
大兴给出了明确的答案： 拆除腾
退， 打响了大兴城乡结合部攻坚
第一战。

大兴区发改委相关负责人介
绍， “十三五” 期间， 将深入推
进城乡结合部改造， 加强工业大
院、 物流大院、 小散乱市场的拆

除腾退， 强化对建成区的综合管
理， 引进一批现代服务业高端项
目， 努力打造产业层级、 生态环
境、 管理水平同步提升的新型城
乡结合部。

记者了解到， “十三五” 期
间， 旧宫镇还将拆除约40万平方
米的建筑面积， 完成旧宫三村工

业区拆除腾退。 黄村镇将重点抓
狼垡组团和西片区8个村城乡结
合部改造拆除腾退工作。 西红门
镇将继续推进现有4个地块拆除
腾退工作， 并适时启动其他条件
成熟村的拆除腾退工作， 逐步清
退落后产能， 提升土地、 环境等
资源利用效率。
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大兴向城乡结合部顽疾“亮剑”
重点发展现代服务业 建绿色智慧机场安置房

走进大兴区西红门镇， 整齐划一的金融谷、
产城融合的创业大街， 让人眼前一亮。 昨天， 记
者从大兴区了解到， “十三五” 期间， 大兴将进
一步加快城乡结合部改造升级， 推动传统城乡结
合部旧貌换新颜， 建设 “基础设施完善、 绿色空
间覆盖、 产业集聚高效、 生活富裕美好” 的新型
城乡结合部。

产业发展规划总体布局后 ，
大兴将围绕绿、水、气改造，为城
乡结合部地区添蓝增绿， 构建城
乡结合部地区天更蓝、 水更清的
生态空间做文章。

大兴区发改委相关负责人介
绍，“十三五”时期，大兴区将通过
建设绿色生态系统、 绿色景观系
统、 绿色民生系统和绿色支撑体
系，形成“一轴两带三组团，廊道
节点相融合”的绿色空间格局，实
现城乡结合部 “绿色园廊绵延相
连，高端产业镶嵌其间”的美好愿
景。

相关负责人介绍，西红门、旧

宫等城乡结合部地区， 按照规划
对一道绿化隔离地区腾退土地进
行绿化， 将打造城乡结合部独特
的生态景观，不断拓展绿色空间，
提升广大市民生产生活环境品
质。

此外， 还将建设新区绿道体
系。 新凤河绿道工程， 全长38公
里， 去年已经启动， 计划今年完
工。永定河、凉水河等绿道也将陆
续启动。今年，新凤河（新城段）景
观提升工程11公里计划完工 ，郊
野段12.5公里的建设也将启动 。
“十三五”时期，还将有京台、京霸
等多条绿色廊道建设工程。

全面改造后， 在拆除腾退后
的区域内， 产业升级势在必行。
大兴区经信委相关负责人介绍，
大兴区城乡结合部产业升级改造
后， 将重点发展现代服务业。

目前， 在西红门镇工业大院
原址上， 正在建设一座建筑规模
26 万 平 方 米 的 创 新 金 融 基
地———金 融 谷 。 截 至 今 年 1
月 ， 已有 8家企业正式签约入
驻 ， 34家 金 融 创 新 类 及 服 务
类 企 业注册 。 未来 ， 金融谷将
拥有近14万平方米的商务配套和
1.9万平方米的标准停车场 ， 集

高端酒店、 社区化办公、 人才公
寓、 集中商业为一体的景观生态
与产业生态相结合的国家级智能
商务园区。

除此之外， 西红门创业集群
将打造一条西红门创业大街， 沿
街两侧不仅有底商、 写字楼、 公
寓楼 、 购物中心 ， 还有一个1.6
万平方米的体育公园和一家医
院。 全部建成后， 西红门创业大
街将力争实现 “北有中关村， 南
有西红门 ” 的京城众创圈新格
局。

2015年5月7日， 中关村管委

会和大兴区政府签署合作备忘
录， 共建中关村·大兴现代服务
业产业园。 目前， 该产业园已引
入近百家具有代表性的企业， 初
步形成集聚效应。 2016年， 大兴
区还将建设大兴现代服务产业园
金融服务平台， 开设实体金融服
务超市 ， 推出线上金融服务超
市、 公众微信服务平台。 同时，
启动众创空间集中改造和 “智慧
园区” 建设， 扩大无线网络覆盖
范围， 开发园区运营管理信息系
统 ， 预计产业园全年新增企业
150家。

破解城乡结合部难题 全面改造腾出产业空间

推进产业升级 重点发展现代服务业

建设绿色空间 提升市民生活环境品质

注射剂中“可见异物”的致命“元凶”
———揭秘药用玻璃瓶的包装缺陷

【危险】
“可见异物”容易导致毛

细血管堵塞
注射剂直接进入人体血管 ，

质量马虎不得。然而，近年来全国
多地均查出注射剂可见异物不合
格。

今年３月，在安徽省食药监局
公布的药品抽检信息中， 河南同
源制药有限公司生产的香丹注射
液，批号１４０６１２；江苏涟水制药有
限公司生产的硫酸庆大霉素注射
液、 盐酸林可霉素注射液， 批号
１５０３２５４１、１４０８２０４１等被检出“可
见异物”。

事实上，去年７月，江西省食
药监局也发布公告，５１个批次注
射液“可见异物”不合格；安徽省
食药监品局在抽检的不合格药品
中，有１６个批次注射液发现“可见
异物”……

“可见异物”是什么？《中国药
典》明确，可见异物是指可以目测
到的、大于５０微米的玻屑、纤毛、
白点、白块等不溶性物质。

天津市药品检验所药包材检
测中心主任刘言说，“可见异物”
除了与药品生产原辅材料、设备、
环境有关， 还与包装玻璃质量有
关。

“可见异物”有何危害？专家
表示，容易导致毛细血管堵塞、肉
芽肿，轻者影响药液质量，重者影
响用药人的健康，甚至危及生命。

北京市药品包装材料检验所
高级工程师袁春梅说， 玻璃中碱
金属离子析出导致药液ＰＨ值升

高， 还可能析出砷、 锑等有害物
质。

据业内人士披露， 用低质玻
璃瓶包装碳酸氢钠、 利巴韦林等
碱性注射液易出现脱片， 包装维
生素Ｂ６容易出现白点。 钠钙玻璃
瓶盛装碳酸氢钠注射液６个月后
碎屑肉眼可见。

【低质】
包装缺陷是医药行业内

公开秘密
小小的玻璃药瓶， 里面的学

问很深。 刘言介绍， 将目前国内
使用的各种药用包装玻璃按照各
项性能综合排序， 由高到低依次
为 ： 中性硼硅玻璃 、 高硼硅玻
璃、 低硼硅玻璃、 钠钙玻璃。 而
中性硼硅玻璃是注射剂包装的首
选材料， 发达国家早已普及。

由于没有明确使用中性硼硅
玻璃的强制标准， 近些年来， 国

内不少企业使用价格低廉的低硼
硅玻璃、 钠钙玻璃包装注射剂，
其包装缺陷几乎是医药行业内部
公开的秘密。

来自中国医药包装协会的数
据显示，２０１０年，我国各种制剂和
生物疫苗总用量约６２０亿支，其中
急需更换玻璃包装的约占２０％。

中性硼硅玻璃一直被三家外
国企业技术垄断， 进入国内市场
价格是普通药用玻璃的十几倍，
国产合格的中性硼硅玻璃价格也
比低硼硅玻璃、钠钙玻璃贵不少。

由于没有强制标准， 药品降
价、 招标采购等压力使药厂在产
品包装上 “分分计较”。 河北沧
州四星玻璃股份有限公司董事长
王焕一举例说， 一瓶维生素Ｂ６的
招标价格为０．０６元， 如果采用中
性硼硅玻璃包装， 仅瓶子价格就
要０．１５元 。 ２５０毫升碳酸氢钠注
射液， 全国最低中标价格为１．４５

元， 最高为２．２２元， 如果使用进
口中性硼硅玻璃， 仅瓶子价格就
高达８元。

【尴尬】
玻璃药瓶升级换代竟遇

“肠梗阻”
据了解， 药用包装玻璃的质

量问题多年前已经引起国家有关
部门重视。 ２０１１年７月国家食药
监局就决定， 加大推动中性硼硅
玻璃替换工作力度， 第二年下发
通知加强药用玻璃包装注射剂药
品监督管理。 但记者调查发现，
通知落实效果并不理想。

王焕一说， 生产成本上升并
不是推广中性硼硅玻璃的最大障
碍， 一些药厂主动升级使用中性
硼硅玻璃， 但审批中又遇到 “梗
阻”，药厂更换中性硼硅玻璃的动
力、压力、紧迫感不足，普遍持观
望态度，好东西“叫好不叫座”。

通知规定， 注射剂包装材料
升级， 药企需报所在省区市食药
监部门批准。据了解，目前有些省
区市食药监部门不受理此类补充
申请， 要求企业向国家食药监局
申请，有的地方审批时间过长。

哈尔滨三精药业有关负责人
透露， 他们生产的维生素Ｂ６应用
中性硼硅玻璃， 变更报告从２０１２
年报出至今未果， 这个品种被迫
停产至今。

令药企望而却步的是高昂检
测费用 。 药企升级药用玻璃包
装， 完成相容性实验验证后， 报
所在地省市区食药监部门备案。
有的省区市食药监部门要求企业
提供国家食药监局认可的检测机
构出具的检测报告， 第三方机构
每检测一个品种少则七八万元，
多则２０万元， 多数企业都有几十
个品种， 费用高昂难以承担。

据新华社

２７批次不合格药品， 其中硫酸庆大霉素注射液等３批次 “可见异物”， 不符合 《中国药典》 规
定……在安徽省食药监局３月份公布的药品抽检信息中， 国内注射剂质量问题引起社会关注。

近年来， 注射剂 “可见异物” 被频繁检出。 记者深入调查了解到， 这与一些注射剂使用低质
玻璃药瓶有关。 由于没有强制标准， 玻璃药瓶升级换代又遇 “肠梗阻”， 注射剂的包装缺陷问题
迟迟未有解决。

城乡结合部改造， 是一项民
生工程， 同时也是一项前期介入
的工程。在新机场周边，如何避免
出现新的城乡结合部？目前，新航
城公司正在探索建立一套涵盖资
源环境、 经济社会发展和文化建
设等城市发展各领域的综合指标
体系，力争统筹空间、规模、产业
三大结构，统筹规划、建设、管理
三大环节， 旨在打造一个绿色低
碳、智慧便捷、创新高效、活力人
文的临空经济区。

尤其在机场安置房的开工建
设上，从规划设计伊始就将绿色、
智慧理念融入其中， 并引入综合
指标体系， 安置房规划设计有据
可依。 机场安置房将会让百姓充
分享受绿色低碳、 智慧生活带来

的幸福感和舒适感， 同时降低生
活成本。

值得一提的是， 拆迁村庄的
百姓在安置房小区内， 仍然能够
感受到浓郁的家乡氛围， 小区设
计者尽可能使被拆迁村有代表性
的历史文化印记得以保留和传
承。

绿色、 智慧的机场安置房设
计建设仅是大兴避免出现新的城
乡结合部建设的第一步， 未来大
兴将进一步尊重城市发展规律，
深入开展综合指标体系研究和实
践工作， 将大兴建设成为集国际
影响力、 地域吸引力、 产业辐射
力、社会创新力、文化融合力于一
体的产业、生态、人居和谐发展的
美好新区。 本报记者 孙艳

完善配套设施 建绿色智慧机场安置房
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